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女单竞争尤为开放
里约奥运会后， 王仪涵和

王适娴离开国家队， 二人与李
雪芮建立的国羽女单“二王一
李”时代正式落幕，孙瑜、何冰
娇等年轻一代选手被推到台
前。 在里约遭遇左腿前十字韧
带撕裂的李雪芮伤愈不久，此
次未随队出征， 中国队派出了
孙瑜、何冰娇、陈雨菲和陈晓欣
四位小将。

论争冠实力，四人与“二王
一李”尚有差距。前六站超级系
列赛国羽女单无人夺冠， 甚至
直到澳大利亚公开赛， 才由孙
瑜打破此前五站无人闯入半决
赛的尴尬。想在“百花争艳”的
争冠格局中有所作为，国羽“小
花”们必须倾尽全力。

本届世锦赛是新奥运周期
内的首项世界大赛， 通过比赛
得到锻炼，积累大赛经验，为三
年后东京奥运会时构建国羽女
单主力框架做好准备， 将成为
格拉斯哥之行的另一项重要任
务。

头号种子山口茜和另一位
日本选手奥原希望、 里约奥运
会冠军马林、 来自印度的奥运
银牌得主辛杜以及韩国名将成
池铉均是冠军的有力争夺者。

■来源：综合自新华社

世界羽联：中国队只有混双把握大
“林李大战”并非易事

老将傅海峰在苏迪曼杯
后逐渐淡出国家队，身高均超
过1米90的李俊慧与刘雨辰
的男双组合现世界排名第一，
在四对中国队组合中夺冠希
望最大。里约奥运会联手傅海
峰夺得男双金牌，大赛经验成
为张楠的一大优势，他也会带
着从老大哥身上汲取的经验，
与搭档刘成向着最高领奖台
发起冲击。

于洋、田卿、赵芸蕾退役
后，中国队在女双项目上同样
面临新老交替的问题。国羽在
世锦赛女双项目上已经实现
13连冠，现世界排名第四的陈
清晨/贾一凡是唯一在今年拿
到超级系列赛冠军的中国队
女双组合，她们将肩负维护中

国队女双荣光的重任。
相比之下， 中国队在混双

项目上把握最大。 世界羽联官
网的前瞻文章认为，“就前五号
种子而言， 中国队在混双项目
上占据最多（三对）。赛前状态
预示着中国队组合有机会会师
决赛，其他项目并非如此”。

作为赛会前两号种子，郑
思维/陈清晨和鲁恺/黄雅琼今
年的状态极为出色，联手拿下
五站超级系列赛冠军。在具备
夺冠实力的基础上，两对年轻
组合还需处理好大赛中的心
态问题。在苏迪曼杯半决赛和
决赛中，两对组合在重压之下
均负于对手， 鲁恺/黄雅琼的
输球更是直接导致中国队无
缘苏迪曼杯七连冠。

混双国羽上“双保险”

关注三湘都市报微信
看E报。

混双选手郑思维、陈清晨。

刘雨辰、 李俊慧的男双组合
现世界排名第一。

“林李大战”谈何容易
根据男单抽签形式， 林丹与李

宗伟身处不同半区， 很多人期待两
人能在决赛中上演第40次“林李大
战”。

为赢得世锦赛参赛资格， 年初
重返国际赛场的林丹开启全勤模
式， 仅用不到两个月时间就做到了
这点。 身为七号种子的他避开了二
号种子李宗伟， 理论上两人如能第
40次隔网相对， 决赛赛场将是这场
对决的终极舞台。

五次夺得世锦赛冠军的林丹表
示，能第六次夺冠当然会非常开心，
但需要在这个过程中把所有细节做
好。 在他看来， 每个对手都非常难
打。除了抽签，更重要的是每场比赛
如何发挥最好的竞争状态， 一场一
场地挺进下一轮。

李宗伟认为， 包括四位中国队
选手在内， 很多协会有颇具实力的
运动员，因此他更关注自身的表现，
做好自己。

33岁的林丹说， 能继续打下去
感觉非常棒，不管自己还是李宗伟，
都会面临更多优秀年轻运动员的冲
击， 这是运动生涯中必然出现的一
个情况。相比赢得更多个人荣誉，如
今林丹更希望羽毛球成为全世界的
主流运动。

林丹深知， 这不是他一人能完
成的事， 需要来自很多协会的优秀
运动员以及世界羽联的共同努力。林
丹说，2012年参加劳伦斯颁奖典礼
时，他发现很多人并不了解羽毛球这
项运动，这是很遗憾的事情。“希望我
们退役以后，有更多羽毛球运动员能
获得劳伦斯奖提名并最终获奖，这才
是羽毛球运动真正的发展。”

此前四次闯入世锦赛决赛均无
缘冠军的李宗伟表示， 抽签形势非
常艰难， 不过今年的比赛自己要尽
最大努力去战斗。

2017年世界羽毛球锦标赛于21日在苏格兰格拉斯哥
拉开大幕。

身处不同半区的林丹与李宗伟想在男单决赛中上演万
众期待的第40回合“林李大战”并非易事。补进新鲜血液的
中国队女单在缺乏夺冠绝对实力的情况下， 需拿出百分百
的斗志和专注，与众多强敌硬碰硬。三个双打项目中，混双
的赢面最大，赛会前两号种子有望提前锁定冠军。


